

MONTREAL-MEDICAL

VOL. II

15 MARS 1902

No 1

UNE LECON SUR LE ROCHER DE L'OS TEMPORAL

(Etude d'anatomie appliquée)

PAR M. LE DOCTEUR MIGNAULT

Professeur d'anatomie à l'Université Laval de Montréal.

Au dire de beaucoup d'élèves en médecine, cette partie du crâne est véritablement un rocher, un écueil où va faire naufrage plus d'un candidat malheureux, et pour continuer la comparaison, ce rocher est rempli de cavernes où se refroidit l'enthousiasme de plus d'un jeune homme qui se flatte de bien posséder son ostéologie. Je me rappellerai toujours la première fois que j'entrepris l'étude de cet os dans le vieux "Wilson" que j'avais trouvé parmi les livres de mon père.—Je me demandais pourquoi décrire des choses que l'on ne peut pas voir, comme par exemple les quatre orifices qui se trouvent au fond du conduit auditif ? Je me dis encore que j'avais bien raison, car les anciens auteurs, tout occupés à faire une description parfaite des os, se gardaient bien d'en rendre l'étude intéressante en disant le "pourquoi" de tous ces trous, de toutes ces fossettes.

Malgré toutes ces difficultés le praticien a besoin de bien connaître le rocher, avec les vaisseaux et les nerfs qui le traversent, les cavités qu'il contient, et l'appareil auditif qui est logé dans son intérieur, car les maladies de cette région prennent souvent, à cause du voisinage des méninges, un caractère de gravité exceptionnel.

I

Disons d'abord que cette partie de l'os temporal se présente sous la forme d'une pyramide quadrangulaire. Deux de ses faces, l'*antérieure* et la *postérieure*, sont endocraniennes, l'*antéro-*